

En el primer semestre de 2024 se registraron 45 feminicidios en Bolivia

De acuerdo con datos de la Fiscalía General del Estado, en el primer semestre de 2024 (hasta el 30 de junio) se registraron 45 feminicidios, lo que equivale a un feminicidio cada cuatro días, aproximadamente. En el 91% de los casos, el agresor ha sido identificado, se encuentra con detención preventiva y/o cumpliendo sentencia condenatoria.

Según la citada fuente, la mayoría de los casos ocurrieron en los departamentos de La Paz (11), Cochabamba (10) y Santa Cruz (9). La edad de las víctimas oscila, principalmente, entre 21 y 30 años de edad, quiere decir que ellas se encontraban en la plenitud de sus vidas.

Según la fiscal Especializada en Delitos contra la Vida y la Integridad Personal de la Fiscalía General del Estado, Elizabeth Viveros, llama la atención que en el 69% de los casos la víctima mantenía o había mantenido una relación sentimental con el agresor. Sin embargo, las muertes de las víctimas fueron provocadas de maneras muy crueles: la mayoría de las mujeres fueron asfixiadas, otras sufrieron golpes o traumas y algunas, heridas punzocortantes.

Con relación al estado de los procesos, la fiscal informó que en el 91% de los casos los feminicidas fueron identificados. Dentro de este porcentaje, 26 de los 45 agresores están en etapa preparatoria, 14 cuentan con sentencia ejecutoriada de 30 años sin derecho a indulto, 2 en etapa preliminar y 2 con resolución de rechazo.

Aunque la cifra es menor con relación a los últimos cuatro años en el mismo periodo, con 60 casos reportados en 2021, 48 en 2022 y 47 en 2023, los feminicidios reflejan una realidad sombría que exige acciones integrales desde el Estado. En ese marco, la implementación efectiva de la Ley 348, Ley Integral para Garantizar a las Mujeres una vida libre de Violencia, es un imperativo que demanda un compromiso firme por parte de las autoridades, así como de la sociedad en su conjunto, para preservar el derecho que hace posible todos los demás derechos de las mujeres: una vida libre de violencia.